

JUEVES 27 DE MAYO DE 2021

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### INCLUSIÓN DE GRUPOS VULNERABLES

#### **DESTACAN INCLUSIÓN POLÍTICO ELECTORAL DE GRUPOS VULNERABLES EN QUERÉTARO**

La Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno destacó las acciones realizadas por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para combatir la discriminación de grupos en situación de vulnerabilidad, en el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021. Lo anterior, durante su participación en el Conversatorio 'Acciones afirmativas e interseccionalidad' convocado por el Instituto Nacional Electoral (INE), el Centro de Asesoría y Promoción Electoral (CAPEL) del Instituto Interamericano de Derechos Humanos, Eco Ciudadanía del Futuro A.C. (ECOCIF) y Los dos Méxicos A.C. La consejera señaló que, como medida compensatoria para revertir situaciones de desventaja hacia ciertos grupos y lograr su inclusión en la postulación de candidaturas, el Consejo General del IEEQ determinó acciones en favor de personas con discapacidad, adultas mayores, migrantes, pertenecientes a comunidades afroamericanas, integrantes de la comunidad LGTBTTTIQ+ y jóvenes. En cumplimiento a los acuerdos de este instituto en la materia, los partidos políticos y las candidaturas independientes en Querétaro postularon este año a 89 personas indígenas y a 318 integrantes de grupos en situación de vulnerabilidad. La Presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales explicó que también se implementaron medidas afirmativas para reducir el porcentaje de apoyo ciudadano para las candidaturas independientes indígenas en los municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán del 2% al 1.5%, así como para que los partidos postularan una fórmula indígena por cada género adicional a la lista primaria de diputaciones de representación proporcional. Dijo que, a partir de lo realizado en 2021, el IEEQ llevará a cabo estudios para obtener datos que permitan determinar acciones afirmativas en el siguiente proceso electoral ordinario en la entidad. El evento contó con la participación del Secretario Ejecutivo del IIDH, Salvador Romero; el Consejero Electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) Mauricio Huesca y la Presidenta de la Fundación Paso a Paso, Olga Montúfar. (AM 8PP)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/hay-89-indigenas-postulados-por-partidos-politicos-en-queretaro/>

<http://queretaropolitico.com/elecciones/destacan-inclusion-politico-electoral-de-grupos-vulnerables-en-queretaro/>

<https://www.enlupia.com/2021/05/26/destaca-ieeq-acciones-para-la-inclusion-electoral-de-grupos-vulnerables-en-queretaro/>

<https://qronica.com/destacan-inclusion-politico-electoral-de-grupos-vulnerables-en-queretaro/>

<https://adnformativo.mx/destacan-inclusion-politico-electoral-de-grupos-vulnerables-en-queretaro/>

### DIÁLOGOS

#### **IEEQ REALIZA DIÁLOGO CON CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE TOLIMÁN**

Rezago social y grupos vulnerables, así como Educación, fueron los temas con los que dialogaron las candidaturas a la Presidencia Municipal de Tolimán, durante el ejercicio democrático virtual organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a fin de que la ciudadanía tenga un voto informado y razonado este 6 de junio. En el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021, y en una transmisión en vivo, a través de las redes

**JUEVES 27 DE MAYO DE 2021**

sociales del Instituto, se llevó a cabo este encuentro en el que se invitó a participar a todos los contendientes a este cargo de elección popular. Las candidaturas a la Presidencia Municipal de Tolimán que atendieron el diálogo fueron: Adrián Linares Aguilar del Partido del Trabajo (PT), Alejo Sánchez de Santiago por el Partido Redes Sociales Progresistas (RSP), Andrés Sánchez Sánchez como Candidatura Independiente, Jaime López de Santiago por el partido Fuerza por México (FxM), Jehudaniel Reséndiz Martínez del partido Movimiento Ciudadano (MC), Jonathan de Santiago Martínez del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), José Pérez Dondiego por el partido Querétaro Independiente (QI), Miguel Ángel Herrera Guerrero por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Sabino Sánchez Martínez del Partido Encuentro Solidario (PES). El diálogo se llevó a cabo mediante dos segmentos, cuyo orden de participación fue determinado, en primera ronda, por sorteo previo a la transmisión, y en réplica y contrarréplica de 30 y 40 segundos, respectivamente, al registro en el chat de la plataforma. Para la formulación de las preguntas, se contó con la colaboración de la Junta Consultiva Universitaria, y los temas seleccionados fueron resultado del análisis de información oficial que permitió identificar las prioridades del municipio. De acuerdo con el procedimiento aprobado, la conectividad a internet y el funcionamiento de los dispositivos a través de los cuales se conectaron para la transmisión del diálogo fue responsabilidad de las candidaturas que intervienen en cada una de las exposiciones. Y para garantizar el principio de equidad, todas y todos los contendientes tuvieron las mismas oportunidades y el mismo tiempo en cada una de sus exposiciones. La moderación estuvo a cargo de las comunicadoras María del Carmen Cervantes Blanco y Miriam Tirado Ceciliano, quienes recordaron a la ciudadanía que este 6 de junio votar es seguro y el uso de cubrebocas en la casilla será obligatorio. Se contó además con la colaboración de intérpretes de Lengua de Señas Mexicana de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C. En la liga se puede consultar el diálogo completo con las candidaturas a la Presidencia Municipal de Tolimán: [https://www.youtube.com/watch?v=K1uN\\_erCOGY](https://www.youtube.com/watch?v=K1uN_erCOGY)

<https://elqueretano.info/trafico/ieeq-realiza-dialogo-con-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-toliman/>

<https://www.queretarotv.com/ieeq-realiza-dialogo-con-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-toliman/>

<https://vozimparcial.com.mx/2021/05/26/miguel-angel-herrera-gana-debate-de-candidatos-a-la-presidencia-municipal-de-toliman/106261/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=24216>

<https://www.queretarotv.com/ieeq-realiza-dialogo-con-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-toliman/>

<https://www.bitacoramultimediosmx.com/candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-huimilpan-dialogan-en-ieeq/>

<https://www.albalaqueretaro.com/post/dialogan-candidatos-a-la-presidencia-municipal-de-tequisquiapan-en-el-ieeq>

<https://ladehoy.com.mx/dialogan-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-tequisquiapan-en-ieeq/>

### **HOY DIÁLOGO IEEQ ENTRE ASPIRANTES A LA CAPITAL**

Para conocer las propuestas de cada candidato a los ayuntamientos de Querétaro, hoy tocará el turno a los 10 abanderados que buscan ganar el municipio de Querétaro. Los diálogos serán de las 18:00 a las 20:00 horas. Por la

**JUEVES 27 DE MAYO DE 2021**

pandemia, el **IEEQ** decidió que sea virtual. Este diálogo será el penúltimo. Se transmitirá en YouTube y Facebook. (AM 6)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**ESTE JUEVES DIALOGAN CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE QUERÉTARO.** Hoy, a las 18 horas, se llevará a cabo el diálogo entre las candidaturas a la presidencia municipal de Querétaro. Se trata del penúltimo ejercicio de este tipo que organiza el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, mismo que podrá seguirse a través de las redes sociales del instituto y en su página web. El diálogo tiene como propósito que la ciudadanía participe en la exposición y discusión que realizarán las candidaturas sobre sus propuestas, planteamientos y plataformas electorales, con la finalidad de que se le permita emitir un voto informado, razonado y libre, que además garantice su derecho a la salud, ya que los mismos se llevarán a cabo de manera virtual. (CQRO 2)

<https://www.codigopro.mx/2021/05/27/entre-chismes-y-campanas-27-de-mayo-2/>

## **BAJO RESERVA**

### **HOY SE VERÁN LAS CARAS LOS CANDIDATOS A LA CAPITAL**

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, que encabeza Gerardo Romero Altamirano, realizará este día su antepenúltimo encuentro virtual con candidatos a las presidencias municipales. Hoy, a las 18 horas les corresponde participar a los aspirantes a la alcaldía capitalina y mañana cierran con Tolimán. Esto, nos comentan, no es un debate, pero sí es una reunión virtual en la que participan los candidatos de cada municipio y exponen sus programas y acciones de gobierno que están impulsando. (EUQ 2)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-27-de-mayo-de-2021/310151>

## **EDITORIAL / SEGURIDAD EN VIALIDADES**

(...) Hablando de la capital, hoy se desarrollarán los 'Diálogos ciudadanos', en los que los candidatos que contienden por esta demarcación buscarán acercar las propuestas, de forma virtual, a los ciudadanos, veremos este formato propuesto y avalado por el Consejo General del **IEEQ**, que ha tenido incidencia ya en 16 municipios. Sólo faltará la capital, y por último, El Marqués para concluir estos ejercicios participativos. Ya faltan pocos días para la jornada electoral y el llamado es a emitir un voto informado que refleje las propuestas y las necesidades ciudadanas. (AM 2)

## **VOTO EN EL EXTRANJERO**

### **VOTARÁN 992 QUERETANOS QUE VIVEN EN EL EXTRANJERO**

Por Verónica Ruiz

Un total de 992 queretanos, que residen en el extranjero, podrán votar el próximo seis de junio para elegir la gubernatura del estado; de estos, la mayoría emitirá su voto por internet y solo 263 enviaron su sufragio vía postal, informó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). De acuerdo con la información del IEEQ, 792 personas solicitaron votar a través de internet y podrán hacerlo desde las 20:00 horas del 22 de mayo hasta las 18:00 horas de junio del 2021. Mientras que 263 ejercerán su voto a través de la vía postal, el cual deberá de llegar a México antes de las 8:00 horas del cinco de junio. El 52.7% de los queretanos que votarán el próximo seis de junio son hombres y el 47.2% son mujeres. En su momento, la presidenta de la Comisión de Asuntos

**JUEVES 27 DE MAYO DE 2021**

Internacionales, Karla Isabel Olvera Moreno, dio a conocer que el 62% de los queretanos residen en Estados Unidos y el resto están distribuidos en 43 países; entre estos, Canadá, España, Alemania, Francia o Reino Unido y tienen entre 30 a 41 años de edad. Cabe recordar que esta será la primera vez que los queretanos que residen en el extranjero puedan votar, ya que, fue en mayo del año pasado, cuando el Congreso del Estado aprobó reformas a la Ley Electoral del Estado y a la Constitución Política de Querétaro para establecer esta nueva disposición. (DQ 3)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/votaran-992-queretanos-que-viven-en-el-extranjero-6766056.html>

## **DENUNCIAS**

### **ES SOLO UN RUMOR LA REUNIÓN DE SONIA CON PAYIN, PERO DE SER CIERTO SÍ ME PREOCUPARÍA**

Por Rafael Rodríguez

Ante el rumor que corrió en el municipio serrano de Jalpan que la candidata al primer distrito federal Sonia Rocha se habría reunido ya con el candidato independiente Payin Muñoz la candidata del PAN por la presidencia municipal de Jalpan, Maritza Pedraza dijo que no tiene conocimiento de ello y que solo es rumor que de ser cierto si le preocuparía pero que no le consta que esta reunión se haya dado (...) “Estamos llevando a cabo de acuerdo a otras denuncias y evidencias sobre una entrega de arbolitos y en su caso fueron arbolitos de SEDEA que estamos documentando y que por supuesto está retomando nuestro comité directivo estatal de acuerdo a su marco jurídico y a lo que compete a donde tengamos que llevar esta situación tengo entendido que sí, pero es un tema que está llevando el jurídico tanto de aquí de Jalpan como del estado tengo entendido que **ya se presentó una denuncia ante el IEEQ** le tenemos que dar seguimiento porque finalmente creo que no es válido engañar a nuestras ciudadanía no podemos estar usando recursos del estado para estar haciendo campaña”.

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/05/27/es-solo-un-rumor-la-reunion-de-sonia-con-payin-pero-de-ser-cierto-si-me-preocuparia/>

### **PULSO - EL MARQUÉS; LA VIOLENCIA EN LAS CAMPAÑAS**

Por Andrés González Arias

Lo del incidente de la comunidad de La Valla, en el municipio de San Juan del Río y que, si fue gresca real, lo convirtieron en artificiosa mascarada electoral. Y a Morena le rebotó en contra. Las contiendas, así sean electorales, provocan fricciones, porque son el punto de encuentro no solo de ideologías diversas – no necesariamente encontradas – de personajes distintos. Lo del municipio de El Marqués y por la presidencia municipal, es otra cosa. Y aquí si se procedió por el camino de la ley. Sucede que don Juan Aristeo Ramírez Velázquez, “El Bananas” casi desde el inicio de la contienda por la presidencia municipal de El Marqués, hizo presencia física en diversas comunidades para promocionar al candidato de Morena, José Guadalupe García Ramírez. Todo hasta ahí iba normal. Lo lamentable es la forma en que hacia su propaganda. En solitario y con altavoz y micrófono al calce, salía retadoramente a las esquinas, frente a cualquier casa, a solicitar si el apoyo, pero también a denunciar “presuntas anomalías” de la administración municipal y de la cual – asómbrese usted – forma parte como regidor. Y también Lupe. Una de las frases que más se le oía era “y no les tengo miedo”. Pero de tantas veces que va el cántaro al pozo, que en alguna de ellas ya no sale. Y se rompe. Esto pasó cuando al detenerse en una calle de la comunidad de Calamanda, de esa municipalidad de El Marqués, se para “Bananas” a proferir improperios en contra de la familia Suárez, particularmente en contra de la jefa de familia, al llamarle “ratera” entre otras linduras. Entonces y al oír eso, su hija de nombre Miriam es que se levanta en donde estaba comiendo y

JUEVES 27 DE MAYO DE 2021

salir a la calle para defender a la autora de sus días. Y ahí estaba “el Bananas” que soltaba de su ronco pecho los citados improperios. Y si, entre “El Bananas” hombre y la señora Miriam se suscita una discusión que termina en jaloneo y lesiones leves en el pecho de la dama. “Bananas” es un hombre fuerte y si bien no se dejó quitar el micrófono, si lesionó a la señora Miriam que salió a defender el honor de la familia. Y aquí si se procedió por el camino de la ley. Miriam fue hasta la Fiscalía General del Estado a levantar la denuncia, por el presunto delito de lesiones dolosas. Y se abrió la carpeta de investigación, radicada con el número CI/QRO/14272/2021 de la FGE, pero también denunciado ante la Secretaría del Ayuntamiento del municipio de El Marqués – y del cual Juan Aristeo forma parte – para solicitar su inmediata destitución del cargo público que tiene. Esta fue radicada el pasado 24 de mayo, porque además el señor regidor profirió para ambas mujeres amenazas de muerte. Y en plena campaña electoral. Por lo mismo, ya se presentó un procedimiento administrativo sancionador ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro IEEQ por violencia de género del citado regidor y también candidato porque va en la fórmula de Lupe García. Y este si es el camino de la ley, donde se dirimen las diferencias si llegan a lesionar intereses de terceros. El otro – el de La Valla – no. Por lo pronto, le ordenan al presunto agresor no acercarse al domicilio de la quejosa o al lugar en que se encuentre. La prohibición de realizar conductas de intimidación a las víctimas y pedir protección a las fuerzas de seguridad pública. La carpeta es la número 14842/2021. Esta también es la otra y lamentable cara de las contiendas electorales, en donde se agrede a los adversarios por la fuerza física y no por la contundencia y fuerza de la palabra. Si ya ven como está el horno, que no es precisamente para bollos. Civismo señores, civismo en esta contienda electoral. Que las diferencias las expresemos en la urna, no en la calle ni haciendo uso de la violencia física.

<https://codiceinformativo.com/columna/el-marques-la-violencia-en-las-campanas/>

## DOCUMENTACIÓN ELECTORAL

### **PARTIDOS SE UNEN A LA PETICIÓN DE MORENA PARA FIRMAR BOLETAS ELECTORALES**

Por Agustín Zepeda

El dirigente estatal de Morena en Querétaro, Mauricio Ruiz Olaes, aseguró que algunos partidos políticos se han sumado a la petición de Celia Maya para firmar las boletas electorales. Detalló que, al momento, el PRI, PRD, Partido Verde Ecologista de México y Movimiento Ciudadano han visto viable que sus representantes en casilla firmen la totalidad de las boletas, con el fin de evitar fraude. Afirmó que en estos días se realizará la petición al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Si bien, dichos partidos han visto viable esta petición, aún no ha habido una reunión con la candidata morenista para que todas las fuerzas presenten esta iniciativa a las autoridades electorales.

<http://rrnoticias.mx/2021/05/26/partidos-se-unen-a-la-peticion-de-morena-para-firmar-boletas-electorales/>

## **ENCUESTAS**

### **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A Venegas Ramírez

**-¡PREEEPAREN!**- Adelanto. Tan mal trabajo hizo Elvia Montes al frente de Ezequiel Montes, único municipio ganado por Morena en 2018, que lo supo perdido y prefirió irse por una diputación local. Una encuesta realizada por Angulo 3 lo explica todo. Lupita Pérez, candidata del PAN, PRD y QI, tiene el 44.2 por ciento de las preferencias; el independiente Iván Reséndiz está en segundo lugar con 17.8 y la expresidenta verde Lucy Quintanar, ahora por el PRI, en tercer con 16.9. ¿Y Morena? No pudo registrar su fórmula, pero de todos modos obtiene 5.3%. Algo es

**JUEVES 27 DE MAYO DE 2021**

algo. Lupita Pérez, la puntera en esta contienda es sobrina de Hipólito Pérez Montes que fue presidente de 1997 al 2000. Y un dato adicional, Lucy Quintanar, la contendiente del PRI ya fue alcaldesa por el Verde y es esposa del priista Martín Vega que también presidió el municipio. La vocación o ambición de doña Lucy y su marido no tiene límites. Y de Elvia, ahora aspirante a diputada, mejor no hablemos. Su pueblo la calificará en las urnas. Dentro de 10 días. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/renuevan-hoy-direcciones-en-la-uaq/>

## **INTERÉS ELECTORAL**

### **PODRÁN VOTAR CON SU PROPIA PLUMA: INE**

El próximo seis de junio, para evitar los contagios de Covid-19, los ciudadanos podrán acudir con plumas personales para ejercer su derecho al sufragio y también estarán disponibles crayones para poder marcar las boletas electorales, las cuales se limpiarán de forma constante como medida de seguridad sanitaria, afirmó María Esther Vargas, vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica del INE en Querétaro. (DQ 5)

### **RICARDO BADILLO ACUSA INTENTOS DE COMPRA DE VOTOS**

El candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río del partido Fuerza por México, Ricardo Badillo, dijo que denunciará ante las instancias electorales la presunta compra de votos del PAN en localidades como La Valla, La Llave, San José Galindo, Paso de Mata y Visthá, además adelantó que hay acciones que están poniendo en riesgo a la democracia para el día de la elección. (ESSJR 4)

### **GN CUIDARÁ MUNICIPIOS SERRANOS**

La Guardia Nacional realizaría rondines en municipios como San Joaquín, Peñamiller, y Amealco el día de la jornada electoral, por los antecedentes de violencia e incidentes que se han registrado, indicó el delegado en funciones de presidente de Morena, Mauricio Ruiz. (ESSJR 4)

### **GUARDIA NACIONAL DEBE ATENERSE A LA VIGILANCIA DE LAS ELECCIONES: SONIA ROCHA**

Por Raúl Ríos

La candidata del PAN al Distrito I federal de Querétaro, Sonia Rocha Acosta, aprobó la presencia de la Guardia Nacional en las elecciones. Sin embargo, detalló en entrevista que su participación debe sujetarse solamente a tareas de observación y revisión. "Pienso que, si la Guardia Nacional estará a cargo (en las elecciones), no me queda más que, como ciudadano, decir que así debe de estar, que estamos en las manos correctas, porque así nos lo han dicho. Espero que ni siquiera sea necesaria (una intervención), que los ciudadanos entendamos que esto se trata de decisiones y voluntades, que salgan a votar», puntualizó. Respecto a si ha tenido algún incidente durante sus visitas a distintas comunidades, Rocha Acosta comentó que no, pero que algunas zonas se vuelven complicadas, sobre todo, los fines de semana. (AM)

### **NO RECIBIMOS SOLICITUD DE MORENA PARA OCUPAR ESPACIO EN LA VALLA: LILIANA SAN MARTÍN**

Por Josefina Herrera

Insta Liliana San Martín a que los partidos políticos envíen sus solicitudes de espacios públicos en términos del artículo 37 de la ley electoral Ante los acontecimientos ocurridos el pasado domingo en la comunidad de La Valla, en un mitin de la candidata a gobernadora de Querétaro, Celia Maya y la candidata a presidenta municipal de San Juan del Río, Rosy Sinicio por MORENA, el Ayuntamiento no recibió una solicitud para llevarse a cabo este evento

**JUEVES 27 DE MAYO DE 2021**

de acuerdo a los términos que se establece en el artículo 37 de la ley electoral, así lo informó Liliana San Martín, presidenta municipal interina de esta localidad. (N 6)

### **LLAMA OBISPO A EJERCER UN VOTO EN SILENCIO, INFORMADO, RAZONADO, LIBRE, Y RESPONSABLE**

El Obispo de la Diócesis de Querétaro, Fidencio López Plaza llamó a la grey católica a ejercer, el próximo 6 de junio, un voto en silencio, informado, razonado, libre, y responsable. Mediante una circular publicada en el portal de la Diócesis de Querétaro -que incluye además 7 municipios del vecino estado de Guanajuato- el purpurado aborda el proceso electoral en 4 puntos y una conclusión. (CQRO 1 y 6, EXQRO)

### **PIDE DIÓCESIS ORAR, DISCERNIR Y ELEGIR VOTO**

Orar, discernir, elegir y votar son las recomendaciones que la Diócesis de Querétaro hace a la ciudadanía de cara a las elecciones, así lo señaló su vocero, José Martín Lara Becerril durante rueda de prensa. (DQ 5)

### **PIDE CEM MEDIR CONSECUENCIAS AL EJERCER EL VOTO**

Por Enrique Zamudio

El presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), Mons. Rogelio Cabrera, a escasos días de que se celebre la jornada comicial, aseguró que una cualidad de un ciudadano es tener la prudencia de medir las consecuencias de lo que decidimos. (N 1 y 2)

### **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

**TODOS A VOTAR EL DOMINGO 6 DE JUNIO.** Faltan 10 días solamente para las elecciones más grandes del país, pero en realidad queda menos de una semana de campaña porque la promoción del voto y el proselitismo de los candidatos a todos los cargos en disputa, incluido el de gobernador, deben terminar el próximo miércoles 2 de junio, tres días antes de las elecciones del domingo 6. Y sobra decir que todos debemos ir a votar. Agua de la elección para la mejor decisión. (PA 1)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PAN**

#### **MARCOS AGUILAR ME CAE BIEN, SOMOS AMIGOS DESDE LA SECUNDARIA**

Por Sergio Hernández

Para Marco del Prete, Marcos Aguilar su suplente en la fórmula a la diputación federal, hizo buenas cosas para Querétaro, como todos los gobiernos panistas. El secretario de desarrollo sustentable de Francisco Domínguez dijo que en la autocrítica le quedaron cosas en el tintero. De entrada dijo estar agradecido de estar en la lista "pluri" del PAN (lugar 17) y estableció que con una combinación de votos puede llegar a esa posición. Y dijo que de él no depende repetir en la secretaría en el gobierno de Mauricio Kuri. (N 6QS)

#### **SE TRABAJARÁ POR EL TURISMO ADEMÁS DE FORTALECER LA SEGURIDAD**

Desde Tzibanzá, en el municipio de Cadereyta, Mauricio Kuri, candidato a gobernador del estado, aseguró que trabajará para detonar la pesca deportiva en Querétaro, y con ello, impulsar el turismo de esta zona, no sólo en beneficio de esta generación, sino también de todas las generaciones futuras. (N 3QS)

JUEVES 27 DE MAYO DE 2021

## **MAURICIO KURI DA PRIORIDAD A LAS MUJERES Y SEGURIDAD EN SANTA ROSA JÁUREGUI**

En reunión con habitantes de diversas comunidades del municipio, Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura por la coalición entre Querétaro Independiente y Partido Acción Nacional, se comprometió en el tema de seguridad. “Ustedes saben que la mejor forma de prevenir el futuro es construyéndolo, y para un servidor, la parte más importante que debe tener un gobierno es la seguridad. Aquí en Querétaro lo que vamos hacer, si tengo la confianza de ustedes, es hacer que Querétaro vuele más alto”, declaró el candidato. (ROQRO)

## **ME HICE UN ESCANER DE CORRUPTO Y NO SOY... SOLO ME GUSTA ECHARME UNOS TRAGOS**

Por Sergio Hernández

El candidato de Morena a la presidencia municipal, Guadalupe García dice que es “cuate” de Enrique Vega (candidato del PAN) pero ya no amigo; señala que dejó de ser del PAN por la corrupción de sus miembros. “Fíjate que yo creo que ningún partido político es malo, los que son malos son los corruptos que lo empiezan a echar a perder, el PAN se volvió un partido de corruptos y yo no le entro a eso, nunca le he entrado por eso mi eslogan es contra la corrupción Lupe García es la opción para tener ese eslogan tuve que hacerme un escáner de que tan corrupto soy, tengo algunas cosas, pero corrupto y ratero no”. (N 6QS)

## **PRI**

### **PROPONE ABIGAIL ARREDONDO LLEVAR EL 100% DE LOS TRÁMITES DE GOBIERNO AL PLANO DIGITAL**

Abigail Arredondo Ramos candidata del PRI al gobierno del estado de Querétaro menciona que va a trabajar por un estado que resuelva y valore tu tiempo, un gobierno abierto a la innovación y a la transparencia usando las nuevas tecnologías para hacer la vida más fácil, por ello propone: Llevar el 100% de los trámites de gobierno al plano digital, menciona que en su gobierno todos los trámites se podrán hacer en línea para evitar filas, agilizar las autorizaciones y sobre todo, eliminar las ventanas de corrupción. (ADN, IN)

### **ÚLTIMO GOBERNADOR DEL PRI EN QUERÉTARO DEJÓ VARA ALTA: ABIGAIL ARREDONDO**

A 53 días de campaña y 10 días de la elección, Abigail Arredondo quita el pie del acelerador. Se detiene un poco para platicar sobre cómo se ve en la campaña, cómo ha cambiado ella como política y cómo transformaría a Querétaro. La candidata del PRI compartió cómo se desarrolla la creatividad y se conecta con la gente al hacer campaña desde la oposición. Arredondo destacó que el partido tricolor representa el equilibrio ideológico y destacó las buenas cuentas de cuando su fracción política encabezaba el Gobierno. (AM 1 y 3PP)

### **DESCARTA MARÍA ALEMÁN DECLINAR; “VAMOS A GANAR”, DICE**

La candidata por el PRI a la alcaldía capitalina señaló que, a diferencia de otros candidatos, ella no está “desesperada” por prometer cosas “Descarto rotundamente declinar por alguien más porque vamos a ganar”, aseguró María Alemán, candidata del PRI a la alcaldía de Querétaro, tras preguntarle sobre las recientes declinaciones del candidaturas a favor del PAN. (CI)

### **LA BRECHA DE DESIGUALDAD EN LA CIUDAD DE QUERÉTARO PRONTO LLEGARÁ A SU FIN: MARÍA ALEMÁN**

La candidata a la presidencia municipal de Querétaro, María Alemán, reiteró su compromiso de terminar con la brecha de desigualdad que se ha encargado de fortalecer la actual administración municipal, dijo que a partir de octubre todas las colonias y zonas de la ciudad contarán con los servicios públicos necesarios, además garantizó la generación de empleos y oportunidades, “porque vamos a regresar a vivir bien.” (IN)

JUEVES 27 DE MAYO DE 2021

## PRD

### **GOBERNAREMOS DE LA MANO DE LA SOCIEDAD ORGANIZADA: RAQUEL RUIZ DE SANTIAGO**

Raquel Ruiz, candidata a la gubernatura del estado de Querétaro por el PRD, sostuvo un encuentro con la FECAPEQ y su presidenta Zasha Lezama. Ahí platicó con los diferentes presidentes de los profesionistas y les dijo que la prioridad actual es cuidar la salud pero reactivar la economía, “y la única forma de hacerlo es de la mano de ustedes, de las asociaciones, de los colegios, de las cámaras, de los que saben, de los que han estado involucrados, de los que tienen empresas, son los únicos con los que nos podemos sentar y poder hablar a cerca de las problemáticas y cómo le vamos a hacer para arreglar la situación” dijo Raquel Ruiz. (IN)

## MC

### **FISCALÍA REVICTIMIZÓ A CANDIDATO: PATY MERCADO**

Por Fernando Venegas Ramírez

La senadora por Movimiento Ciudadano (MC), Patricia Mercado Castro, visitó el estado de Querétaro para expresar su apoyo y respaldo a las y los candidatas queretanas a diversos cargos públicos; haciendo énfasis en el trabajo legislativo que su partido ha hecho en favor de los derechos humanos y grupos vulnerables. Sin embargo, en rueda de prensa fue cuestionada por la ola de violencia que vive el país, con homicidios y atentados contra los aspirantes en todo México, principalmente contra los candidatos naranjas, como fue el caso de esposo de la candidata a la alcaldía de Landa de Matamoros Leticia Delgado Rodríguez, quien formaba parte de la fórmula de candidaturas a regidores. La legisladora aseguró que tendrá que ser el gobierno federal quien disponga de los mecanismos de inteligencia para detectar zonas focalizadas con esta problemática, como en los estados donde se vive un cuadro grave de violencia; y que sea esta instancia, en conjunto con los gobiernos estatales, quienes garanticen la seguridad de los participantes en este proceso electoral. “No queremos impunidad, pero también el estado tiene mecanismos de inteligencia y tiene que estar pendiente, más que estar haciendo campaña, el gobierno del ejecutivo necesita estar pendiente de dónde están estos focos rojos. No podemos permitir que estén asesinando a candidatos, a liderazgos que quieren representar a su comunidad”. Al abordar particularmente el homicidio del candidato a síndico Municipal de Landa de Matamoros, Mercado Castro condenó que la Fiscalía General del Estado de Querétaro haya argumentado que el móvil del delito era un problema de deudas por narcomenudeo. En este sentido, la senadora pidió a las autoridades esclarecer las investigaciones; y que muestre las pruebas que acrediten el vínculo delictivo que presuntamente tenía. “Está revictimizado en realidad. No puedes salir a decir que en realidad el malo era el candidato, andaba metido en esto y casi casi decir que merecía esto. De ninguna manera lo vamos a permitir. Lo que tiene que hacer la autoridad es hacer la investigación pertinente y decir qué fue lo que sucedió. No hay ninguna prueba en ese sentido, y si la tienen, que la presenten”. Patricia Mercado subrayó que, a la altura de las campañas, no se podría ni se querrá sustituir a los aspirantes acaecidos, lo cual podría afectar los resultados de Movimiento Ciudadano. (PA)

### **PROPUESTA INCLUYENTE DE MC**

Estamos a sólo unos días de lograr un cambio en la política para regresar a manos de los ciudadanos, como nunca debió irse. Desde el principio de campaña lo mencioné: Vamos a cambiar la forma de hacer política para que todas y todos tengan las mismas oportunidades. (DQ 6, ESSJR 2)

JUEVES 27 DE MAYO DE 2021

## **MORENA**

### **NO TENEMOS ENCUESTAS**

Por Sergio Hernández

El dirigente estatal de Morena, Mauricio Ruiz dijo que en lo local no hemos hecho ninguna encuesta, pero estoy seguro que el de junio le van a dar el triunfo en la mayoría de municipios y en la gubernatura. “De las encuestas de Morena, la verdad es que las encuestas que tenemos no es más que el referente de la gente los candidatos y más la candidata a gobernadora cuando va a los recorridos a la calle la gente la recibe bien, se siente la felicidad de la gente un proyecto diferente a lo que están acostumbrados, las encuestas son engañosas, no hay una encuesta como tal depende la metodología si es por teléfono o por redes el sector de edad, clase y Áreas”. (N 1QS)

### **ACUSA ARTURO GOLPETEO POLÍTICO, RUMBO A LA CAPITAL**

Por Fernando Venegas Ramírez

El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el Partido Morena, Arturo Maximiliano García Pérez, resaltó que las acusaciones en su contra por las propuestas de regulación del comercio ambulante en el Centro Histórico son parte de una “agenda política”, para desprestigiarlo. El aspirante afirmó que la problemática y desorden del primer cuadro de la ciudad no solo es el tema del ambulante, sino también el abandono de casas, las licencias de funcionamiento, la contaminación auditiva, el drenaje, la falta de rotación de estacionamientos y de espacios para carga y descarga, así como la falta de aplicación de un plan de manejo del Centro Histórico. “Me parece que es una agenda política. Yo busqué a algunas de estas personas, que además dicen que no representan. Vamos a estar con algunos comerciantes que sí tienen ganas de platicar sobre los temas de fondo del Centro Histórico, que desafortunadamente no pasa solo por quienes venden artesanías”. (PA)

### **FIRMA CONTRA LA VIOLENCIA DIGITAL DE GÉNERO**

Arturo Maximiliano García, contendiente de Morena a la alcaldía de Querétaro, firmó un convenio con el colectivo Defensoras Digitales Querétaro, en el que se compromete a impulsar campañas de prevención contra la violencia digital de género. Asimismo, afirmó que se capacitará en perspectiva de género a los integrantes de su Administración. (AM 4PP)

### **CERRARÁ CAMPAÑA EL 30 EN EL CENTRO HISTÓRICO**

El candidato de Morena a la alcaldía de Querétaro, Arturo Maximiliano García, ya tiene listo su cierre de campaña electoral. El aspirante a gobernar la capital informó que su cierre será en el Centro Histórico el 30 de mayo, aunque aún están por confirmarse el permiso del lugar exacto donde culminará de forma simbólica sus actividades proselitistas. (AM 5)

## **PT**

### **INSISTE PENÉLOPE RAMÍREZ EN CASTRACIÓN QUÍMICA COMO INHIBIDOR SEXUAL EN PERSONAS CON ENFERMEDADES COMO PEDOFILIA Y PEDERASTIA**

La candidata a la gubernatura por el Partido del Trabajo, Penélope Ramírez aseguró que la castración química puede servir como inhibidor sexual en personas con enfermedades como pedofilia y pederastia, y como una posible opción para controlarlas. (EXQRO)

**JUEVES 27 DE MAYO DE 2021**

## **SE VENDERÁN PREDIOS Y EDIFICIOS PARA LA REACTIVACIÓN DE LA ECONOMÍA**

A sólo 10 días para las elecciones, la candidata del Partido del Trabajo a la gubernatura del estado de Querétaro, Penélope Ramírez, realizó una visita al mercado Hidalgo, en el municipio de Querétaro, para hacer un recorrido por los locales comerciales y conocer las necesidades de los comerciantes. (N 4QS)

## **PES**

### **MARY IBARRA APUESTA A MAYOR PRESUPUESTO A LA UAQ**

“No es porque estemos en un proceso electoral que yo propongo apoyar presupuestalmente a la UAQ, lo hice cuando fungí como diputada local en el 2008. Yo conozco su situación financiera, yo le reconozco su importancia no sólo académica, sino social”, resaltó Mary Ibarra, candidata a gobernadora por el PES. Les reiteró su compromiso con la educación pública y ser el gobierno que pase a la historia por incrementar a la UAQ los recursos que ha solicitado el Alma Máter desde hace muchas administraciones. (ELQNO)

## **FXM**

### **JUAN CARLOS MARTÍNEZ PROPONE MILITARIZACIÓN DEL ESTADO Y PORTACIÓN DE ARMAS DE FUEGO**

El candidato a la gubernatura de Querétaro por Fuerza por México, Juan Carlos Martínez, dijo que de ganar propondrá que sean los militares los encargados de la seguridad pública. «Voy a invitar, en el gobierno de Juan Carlos Martínez, voy a militarizar, voy a invitar a los militares a que vengan a cuidar, que estén por arriba de la policía». Indicó que esto lo promoverá a través de una invitación al gobierno federal para que tenga la posibilidad de intervenir en asuntos de seguridad pública del estado. (ELQNO, IN)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: ¡POR FIN! ESTE AÑO SÍ HABRÁ FERIA GANADERA**

Alejandro Ugalde, UGRQ, confirmó que se llevará a cabo la Feria Ganadera Internacional, la cual se tiene previsto se lleve a cabo del 27 de noviembre al 12 de diciembre, con venta de boletos electrónicos. (DQ principal)

### **N: SÍ HABRÁ FERIA GANADERA: AU**

El presidente de la UGR, Alejandro Ugalde, señaló que actualmente existen condiciones para llevar a cabo la Feria Internacional Ganadera del 27 de noviembre al 12 de diciembre, en su edición 2021. (N principal)

### **AM: URGEN A PRIORIZAR PLAN DE SEGURIDAD VIAL**

Perspectiva de género en movilidad y transporte, estrategias de Visión Cero en seguridad vial, así como contaminación auditiva o ruido, son temas ausentes en las campañas electorales queretanas y que urge atender, de acuerdo con especialistas. (AM principal)

### **PA: VACUNA PARA CUARENTONES EN JULIO, ASEGURA GOBERNADOR**

Luego de acudir “Como cualquier ciudadano” al Ecocentro para recibir su primera dosis de Pfizer contra el Covid-19, dentro del grupo de 50 años y más, Francisco Domínguez Servién adelantó que uno de los grupos más nutridos de la entidad queretana, el de los 40 años, estará recibiendo su vacuna a mediados de julio “Y ahí viene ahora el siguiente grupo que va a ser de 40 a 49 años, que es un poco más grande la población, para Julio, para lograr una inmunidad sin confiarnos”, explicó. (PA principal)

**JUEVES 27 DE MAYO DE 2021**

### **EUQ: "GANARÉ E IMPULSARÉ UNA CIUDAD CON FUTURO"**

La inseguridad y la crisis económica por la pandemia, principales problemas a resolver, dice "disputa por la capital es entre PAN y PRI". (EUQ principal)

### **CQRO: POR SEGUNDO DÍA CONSECUTIVO, QUERÉTARO NO REGISTRA MUERTES POR COVID-19**

La SESEQ informó que por segundo día consecutivo, este miércoles 26 de mayo, no se registraron muertes como consecuencia del Covid-19, por lo que la cifra de fallecimientos debido al coronavirus SARS-CoV-2 se mantiene en 4 mil 774. (CQRO principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **INSISTE FABIOLA LARRONDO EN INICIATIVA PARA QUE EL 5% DE BURÓCRATAS SEAN PERSONAS CON DISCAPACIDAD**

Por Leticia Jaramillo

La diputada de Morena Fabiola Larrondo, declaró que insistirá ante la comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda para que se apruebe la iniciativa de ley que reforma la Ley de Inclusión al Desarrollo Social de las Personas con Discapacidad en el estado de Querétaro. Esto con el fin de incluir un cinco por ciento de la plantilla de trabajo en el estado y municipios; además, que tengan estímulos fiscales y capacitación. (N 8)

## **PODER EJECUTIVO**

### **SEGUNDO DÍA CONSECUTIVO SIN MUERTES POR COVID-19**

Por segundo día consecutivo, la SESEQ reportó cero defunciones por COVID-19, y se sumaron 49 casos de la enfermedad; se trata de 23 mujeres y 26 hombres. El registro acumulado es de 68 mil 273 casos de COVID-19; 51% son mujeres y 49% son hombres. Este miércoles se dio de alta sanitaria a 49 pacientes, con lo que se tiene un registro de 63 mil 278 altas (92.6%). (N 2, Q, EXQRO)

### **PARA JULIO VACUNA PARA POBLACIÓN DE ENTRE 40 Y 49 AÑOS: GOBERNADOR**

El gobernador FDS, reveló que en julio iniciaría la vacunación contra la COVID-19 para el grupo de la población de edad entre 40 a 49 años. "Lo que necesitamos hacer todos, vacunarnos para inmunizar rápido al Estado", señaló. Después de que recibiera su primera dosis de Pfizer en el Eco Centro Expositor, el mandatario estatal pidió a la población a no bajar la guardia, pues pese a haber recibido por lo menos una dosis de la vacuna todavía las personas pueden contagiarse, aunque con menos gravedad. (ELQNO, EXQRO)

### **EN OCTUBRE, POBLACIÓN DE QUERÉTARO ESTARÁ VACUNADA CONTRA COVID 19: FDS**

Para octubre se prevé que toda la población del estado esté vacunada contra Covid-19. El gobernador FDS, estimó que, al igual que lo pronostica el Gobierno Federal, en octubre toda la población podría estar vacunada, aunque dependerá de la disponibilidad de las dosis. Pese a la vacunación, reiteró el llamado a los ciudadanos a no confiarse, ni a cantar victoria, ya que otros estados han regresado al semáforo amarillo. (Q, IN)

### **VACUNAN AL GOBERNADOR FRANCISCO DOMÍNGUEZ CONTRA COVID-19**

FDS, gobernador del estado, recibió la primera dosis de la vacuna de Pfizer/BioNTech contra Covid-19 como parte de la etapa de vacunación para las personas de 50 a 59 años en el municipio de Querétaro. (...) El titular del poder Ejecutivo estatal acudió al inmueble -que funciona como centro de inoculación para las delegaciones municipales

**JUEVES 27 DE MAYO DE 2021**

Epigmenio González y Villa Cayetano Rubio- junto a su hija Andrea Domínguez y el secretario de Salud del estado de Querétaro, Julio César Ramírez. (DQ 1, N 3, AM 3, CQRO 3)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q - TERROR

Por Adán Olvera

No sabemos exactamente a quién le convenga que en las elecciones más importantes en los últimos tiempos en la historia de nuestro país, haya violencia y que se sienta en el ambiente un ambiente de terror. Lo digo principalmente por los más de 83 candidatos y candidatas que han sido víctimas de violencia en nuestro país, la más reciente Alma Barragán, candidata a la presidencia municipal de Moroleón en Guanajuato, que fue ultimada a balazos en torno a un evento de campaña; la candidata del movimiento ciudadano no hizo otra cosa, que no estén haciendo otros candidatos, pedir el voto a sus simpatizantes y a los ciudadanos y fue ultimada balazos y deja al menos en la entidad vecina, un sentimiento de miedo, terror y desesperanza. Son muchos años a los que este país le ha costado construir sus instituciones democráticas, algunos dicen que son instituciones caras, que le han costado mucho dinero a los mexicanos pero lo que no dicen también, es que son instituciones, en las que hombres y mujeres han dejado incluso la vida; instituciones en las que se tuvo que pasar del gobierno organizador de elecciones, con las caídas del sistema, con los fraudes, con los robos de casillas, con una autoridad que era juez y parte; justo en los tiempos terroríficos de personajes de como Manuel Bartlett, al frente de gobernación y del registro federal de elecciones. Tiempos de autoritarismo y tiempos de crímenes sin resolver, justo como ahora pasa porqué de las víctimas de violencia política, nada se dice y nada se investiga; en Querétaro, los actos violentos no llegan a tanto pero sí preocupa porque hay lesionados y hay personas lastimadas, y no hay autoridad que dé cuenta de ello o como siempre tenemos una fiscalía que cuando le conviene hay sigilo en las investigaciones y viene el silencio cómplice de la situación. Hay que salir a votar, hay que hacer que nuestro voto cuente y se cuente; hay que demostrar que a través de los votos ratificamos confianza o rechazamos proyectos que ya no son viables. Hay que votar por quien uno quiera libremente y sin culpas y mucho menos sin miedo; en nuestras manos están las decisiones, que le darán fuerza y rumbo pero sobretodo certeza a este país. **DE REBOTE.** Bien le fue al gobernador de Querétaro, en una aparición pública obligada y es que la cita con la vacunación contra Covid-19 sacó a la calle al mandatario y le tocó hacer fila a Francisco Domínguez en el EcoCentro Expositor. (DQ)

### CUARTO DE GUERRA

**SORPRESA.** En Tequisquiapan el panista Alfonso Trejo lucha contra el independiente Antonio Mejía y el priista Antonio Macías, pero también contra el abandono del propio PAN estatal que optó por apoyar la reelección del actual alcalde con licencia. La militancia local, por puro amor propio, tomó la campaña como una reivindicación y ahí tiene a Trejo en competencia. **ESTIGMA.** En el mismo pueblo mágico la violencia de género sigue salpicando la campaña de Isaac Castro, candidato de Redes Sociales Progresistas y herencia del ex contralor priista Carlos Rentería. Cada que Castro da un discurso sobre el tema le recriminan la denuncia penal contra su hijo, acusado de golpear a su ex pareja. **CONVERSIÓN.** Algo extraña Francisco de Sillva Ruiz de sus días como secretario de Gobierno municipal en la capital, porque ahora de la mano de Arturo Maximiliano García el panista asegura tener garantizado su regreso a ese cargo del Centro Cívico. Ver para creer: el eterno colaborador del alcalde Marcos Aguilar, usuario frecuente del helicóptero que rentaron a precio de avión y autor de la ola de concesiones que distinguió a ese trienio, hoy defiende el lema de “primero los pobres...”. (DQ)

JUEVES 27 DE MAYO DE 2021

## ASTERISCOS

**UTEQ PREPARA ENTRENAMIENTO SOCIAL.** Directivos de la Universidad Tecnológica de Querétaro (UTEQ) dialogaron con jefes de grupo de turnos matutino y vespertino (TSU intensivo y exhibe, así como Ingeniería y Licenciatura) e informaron que, a partir de la segunda quincena de junio, los directores de división estarán convocando a un número controlado de estudiantes para realizar entrenamiento social (realización de algunas prácticas, principalmente en laboratorios, y acompañados por profesores). Esto, como preparación para un posible regreso a clases, una vez que lo aprueben las autoridades de salud. **HOMENAJE EN JALPAN.** La Administración municipal de Jalpan de Serra realizó un homenaje por el segundo aniversario luctuoso de los cinco marinos y el brigadista de la CONAFOR que fallecieron tras la caída del helicóptero en el que viajaban para mitigar el incendio que se registró en la comunidad de San Juan de los Durán el 25 de mayo de 2019. “A sus familiares les decimos, que nunca habrá su cientos formas para reconocer la lealtad, valor y sacrificio que cada uno de ellos dio aquel triste día”, mencionaron. **RATIFICAN SEGURIDAD DEL VOTO EN EL EXTRANJERO.** El Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer los resultados de las dos auditorías que se realizaron al Sistema de Voto Electrónico por Internet (SIVEI) para los mexicanos residentes en el extranjero, las cuales acreditaron la seguridad y funcionalidad del programa informático. Las auditorías estuvieron a cargo de la UNAM y la empresa internacional Deloitte. El sistema operará del 22 de mayo al 6 de junio para recibir el voto de las y los mexicanos residentes en el extranjero. (AM)

## BAJO RESERVA

**ROBERTO CABRERA CIERRA LA NOCHE DEL DOMINGO EN SJR.** Uno de los candidatos panistas mejor posicionados, nos comentan, es Roberto Carlos Cabrera. Busca ser alcalde de San Juan de Río, el segundo municipio más importante de la entidad. Las encuestas, nos dicen, le dan un margen muy amplio de ventaja sobre Morena y el PRI. Ayer Cabrera, nos cuentan, visitó distintas agrupaciones de taxistas. Ya don Roberto, nos informan, desde la llamada “Ciudad de las Palomas” prepara para el domingo su cierre de campaña, que se realizará por la noche en la Plaza Principal, con la asistencia del candidato a gobernador, Mauricio Kuri. En este evento, nos aseguran, habrá anuncios importantes de algunos candidatos de otros partidos que se van a subir al barco azul. (EUQ 2)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**TOMAN PROTESTA A 27 POLICÍAS DE LA SSPMQ.** Este miércoles se tomó la protesta de ley a 27 policías de la séptima generación de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro; 19, como policías preventivos, y ocho, como policías de reacción, estos últimos, porque además de su formación inicial recibieron su certificado de bachillerato para continuar en el programa de Técnico Superior Universitario en Policía Preventivo. A través de un comunicado de prensa, se detalló que los 27 policías fueron capacitados con programas alineados al Sistema Integral de Desarrollo Policial y el Programa Rector de Profesionalización, emitido por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, buscando que sus conocimientos y técnicas policiales respeten los principios constitucionales de la población. **PRESENTA UAQ PROYECTO DE VACUNA ANTI-COVID-19 A CANACINTRA.** La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) presentó a la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) el trabajo que realiza en el desarrollo de la vacuna QUIVAX 17.4 (construida a partir de la proteína de la espícula del virus SARS-CoV-2) y que tiene como objetivo combatir la COVID-19. La presentación se realizó de forma virtual en el marco del Consejo Directivo Nacional de Canacintra de mayo, donde integrantes de la cámara manifestaron su interés en promover el Vacunatón en empresas afiliadas y no afiliadas, a través de la representación que tienen en 30 de los 32 estados del país. (CQRO)

**JUEVES 27 DE MAYO DE 2021**

## EDITORIAL / PONERSE EL CURITA

**EL ALFIL NEGRO.** Mauricio Ruiz, presidente de Morena, aseguró que ellos como partido no tienen encuestas, ni hechas por ellos ni mandadas a hacer. Lo curioso es que Celia Amaya diga que va arriba en las encuestas... ¿pos cuáles? (N 1)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

RENUEVAN HOY DIRECCIONES EN LA UAQ. Aquí los nombres de los presuntos ganadores. Lupita del PAN y Quiérida lidera en Ezequiel Montes. Diputados de Morena piden elecciones limpias. Hacen campaña en contra de Morena y AMLO. UAQ. Hoy se efectuará la sesión del H. Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro para validar la elección de los directores de la Escuela de Bachilleres y las 13 facultades. Cabe recordar que el jueves se desarrolló la jornada en los distintos campus y unidades académicas y este lunes se desahogaron las sesiones extraordinarias en los consejos académicos para determinar las ternas que se votarán hoy en el Consejo Universitario, en cumplimiento a la fracción II del artículo 32 de la Ley Orgánica y 257 del Estatuto Orgánico. Aquí los nombres. **Bachilleres:** Jaime Nieves. **Facultad de Derecho:** Edgar Pérez González. **Bellas Artes:** Sergio Rivera. **Ciencias Políticas y Sociales:** Marcela Ávila-Eggleton. **Química:** Silvia Amaya Llano. **Medicina:** Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea. **Ingeniería:** Manuel Toledano Ayala. **Psicología:** Javier Rolando Salinas García. **Enfermería:** Judith Frías Becerril. **Informática:** Gabriela Xicoténcatl Ramírez. **Contaduría y Administración:** Martín Vivanco Vargas. **Lenguas y Letras:** Adelia Velázquez Herrera. **Filosofía:** José Salvador Arellano Rodríguez. **Ciencias Naturales:** José Guadalupe Gómez Soto. Doy fe. **-OÍDO EN EL 1810-** Cincuentón. Que Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro, acudió ayer al Centro Expositor de El Marqués para recibir la vacuna contra el Covid-19. Se formó como toda la gente y esperó la aplicación en algo así como el propedéutico para volver a la normalidad después de un sexenio de poder total, ejercido a placer y con abuso. Y es que dicen que el año más difícil es el séptimo. Tic tac. **-¡AAAPUNTEN!**- San Lázaro. Los candidatos a diputados federales de Morena dieron conferencia de prensa este miércoles para pedir elecciones limpias. Ellos, lo que buscan aportar al proyecto de Andrés Manuel López Obrador para mantener la mayoría en la Cámara son: Paloma Arce Islas, representante del IV distrito; Beatriz Robles, III; José Luis Montes, II y Omar de Jesús Nava por el V. Paloma exhortó a las y los ciudadanos a ejercer su derecho de votar en libertad pues recordó que este era libre y secreto, además pidió a las autoridades sacar las manos del proceso electoral para que estas elecciones fueran limpias. Por su parte Beatriz Robles, que va por la reelección, recordó que los delitos electorales se pagan con cárcel y es considerado un delito grave la compra y venta de votos, hacer las llamadas casas amiga, carruseles y todas las mañas que hoy son imputadas como Prisión Preventiva Oficiosa, es decir, cárcel sin derecho a fianza. Ya veremos. **-¡FUEGO!**- Transparentes. Hay en redes y en chats de WhatsApp una campaña en contra de Ya Sabes Quién y de Morena, en donde se pide no votar por este partido, pero tampoco por Movimiento Ciudadano, Verde, Redes Sociales ni Fuerza por México. Piden hacerlo por PAN, PRI o PRD y advierten marcar una sola opción para no correr el riesgo de que se anule. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHD:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO 24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA

**JUEVES 27 DE MAYO DE 2021**

<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**